

Directivas de Chile Vamos mantienen su respaldo a uno de los fundadores de la UDI

Chadwick: Cómo el caso quebró la relación con Hermosilla y la defensa que hace su entorno

Quienes lo conocen enfatizan en que el exministro del Interior se ha convertido en un objetivo de ataques por parte de la izquierda y resaltan que no está imputado por ningún delito.

EQUIPO DE POLÍTICA

La distancia actual con Luis Hermosilla



Durante la acusación constitucional, Andrés Chadwick y Luis Hermosilla.

Andrés Chadwick y Luis Hermosilla se hicieron amigos tempranamente en las aulas de la Facultad de Derecho de la Universidad Católica, pese a que ambos han reconocido que pensaban muy distinto, ya que el hoy cuestionado abogado era de militancia PC.

La relación era de "amigos de toda una vida". Andrés Chadwick le pidió en los años 90 que se hiciera cargo del caso del asesinato del senador Jaime Guzmán y cuando el exministro del Interior enfrentó una acusación constitucional luego del estallido fue Hermosilla quien lo defendió ante un libelo que fue aprobado y generó su destitución del cargo.

Sin embargo, tras la revelación del audio que generó la actual investigación en contra de Hermosilla, la relación no volvió a ser la de antes.

Quienes conocen al exministro afirman que se sintió "muy defraudado" tras oír el audio y sostienen que ambos habrían tenido una dura conversación en la que Hermosilla se habría mostrado avergonzado por lo que le ocurrió. Actualmente, estarían distanciados.

Por otro lado, respecto de los pagos que hizo el abogado a distintos juristas para enfrentar la acusación constitucional, en el entorno del exministro sostienen que se trató de una gestión que asumió directamente Hermosilla.



Felipe Ward.

Su rol como presidente de la junta directiva de la U. San Sebastián

El exministro del Interior Andrés Chadwick fue nombrado decano de la Facultad de Derecho de la U. San Sebastián en abril de 2022, claro que ha estado vinculado a la casa de estudios desde 2017 como académico.

En la universidad, donde se han generado análisis y estudios que han sido de debate público desde una posición crítica a la actual coalición de gobierno, Chadwick pasó este año a tener un rol aún más relevante, convirtiéndose en presidente de la Junta directiva tras el fallecimiento de su fundador, Luis Cordero.

En la USS —donde el rector es Hugo Lavados, exministro de la Concertación— también se desempeñan otras figuras del piñerismo y esta semana se dio cuenta de la partida del exministro de Vivienda Felipe Ward como vicerrector de la sede Santiago. Esto luego de que apareciera en la investigación que lleva la fiscalía por supuestas presiones indebidas para apurar la aprobación del proyecto Parque Capital, a cargo del Grupo Patio, lo que Ward ha negado. Pese a ello, optó por dejar la casa de estudios, algo que también habría conversado con el exministro del Interior.

Desde la USS afirman que Chadwick se ha mantenido activo en su rol como presidente de la junta directiva, incluso viajando a regiones. Sin embargo, en su entorno sostienen que le preocupan las complicaciones que puedan generarle a la universidad las aristas del caso Audio.

Hasta el momento, se afirma que no ha sido objeto de cuestionamientos, pero que si se abre una investigación en su contra, cuestión que hasta ahora no ha ocurrido, podría tener que evaluar su continuidad en el cargo para no hacerle "ruido" a la gestión de la casa de estudios.

La postura de Chile Vamos y el agradecimiento del exministro

Desde Chile Vamos, las directivas han mantenido una postura concordante de defender al exministro. El propio presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, afirmó que confía en la integridad de quien es uno de los fundadores del partido.

Han insistido en dos líneas. Una es que Chadwick no está imputado por ningún delito y, en segundo lugar, han criticado lo que estiman es una utilización política del caso por parte del Gobierno en periodo electoral.

El propio Chadwick envió esta semana un mensaje al chat que tiene con otros exministros y exasesores del expresidente Piñera para dar sus agradecimientos. "Muchísimas gracias por todo el apoyo. Se han pasado. Un gran abrazo".

Al interior de Chile Vamos, de todos modos, han salido voces a señalar que la polémica del caso Audio podría afectar a las candidaturas de la centroderecha y estiman que el exministro debería despejar públicamente las dudas que han surgido en torno al caso. Los cercanos a Chadwick afirman que es evidente que por la vía de filtraciones se busca vincular políticamente al exministro con la causa y que, en ausencia de Sebastián Piñera, se ha convertido en el principal foco de ataques del oficialismo.



Guillermo Ramírez, presidente de la UDI

Defensa frente a los traspasos de dinero de Hermosilla

Luego de un reportaje de Ciper, donde se dio a conocer que Luis Hermosilla le había traspasado 190 millones en 17 depósitos entre marzo de 2020 y marzo de 2023, Chadwick reaccionó dando a conocer rápidamente un comunicado en el que señalaba que corresponden a "trabajos jurídicos".

"Todas ellas corresponden a pagos por trabajos jurídicos que se realizaron por mi persona desde el momento en que acordamos con el abogado Hermosilla conformar una comunidad de techo a comienzos de 2020", dijo el 20 de agosto pasado.

Quienes conocen al exministro afirman que se encuentra reuniendo todo el detalle de sus asesorías, los contratos y las boletas correspondientes a esa labor, para despejar cualquier duda si la justicia lo llegara a requerir. "Todo está respaldado", afirman.

Así lo enfatizaron también en el comunicado, señalando que "están debidamente justificadas mediante boletas de honorarios, las que como corresponde fueron declaradas en conformidad a la legislación chilena en los años tributarios 2021, 2022 y 2023".

Desde el entorno del exministro afirman que esa comunidad se terminó cuando Chadwick decidió abocarse a su labor universitaria como decano de la Facultad de Derecho de la USS.

Luego de que estalló el escándalo del caso Audio, Chadwick dejó por completo la "comunidad de techo", incluso retirando sus pertenencias de la oficina.

Énfasis en que no es imputado

Andrés Chadwick está siendo asesorado por uno de los penalistas más reconocidos de la plaza, Samuel Donoso, quien también representó al expresidente Sebastián Piñera en el caso de la compraventa de la minera Dominga.

Y pese a que esta semana se dio a conocer que la Comisión del Mercado Financiero envió un oficio al Ministerio Público en que daba a conocer una llamada que el exministro hizo al ente regulador, específicamente a Augusto Iglesias, sus cercanos enfatizan en que no hubo ningún tipo de gestión impropia.

Chadwick le informó a Iglesias sobre "la voluntad de los corredores de STF Capital CB de aportar a la empresa los recursos que fueran necesarios para que esta pudiese dar cumplimiento a los requerimientos regulatorios", según dio a conocer La Tercera. Ante ello, el exministro dijo "se me solicitó realizar la consulta que se informa, meramente sobre los procedimientos regulatorios para realizar aportes". Y agregó "no tuve ningún contacto, ni antes ni después, con ninguna persona relacionada con STF. A la fecha de ello, como es de público conocimiento, no me encontraba ejerciendo cargo público alguno".

En el entorno del exministro enfatizan en que no está imputado, y el hecho de que, en determinados casos, alguien haya usado su nombre para conseguir un objetivo no lo convierte en autor de esos hechos. También resaltan que jamás ha asesorado a Daniel Sauer ni a Rodrigo Toppelberg, protagonistas del caso Facto.



El abogado Samuel Donoso.